
ブルーインパルス展示飛行 in 天橋立実行委員会 

設立会議 結果概要 

日時：令和６年４月５日（金）10：00～10：４５ 

場所：宮津市福祉・教育総合プラザ  

３階 第１コミュニティルーム 

 

【結果概要】 

１ 開会 

<発起人代表あいさつ（城﨑宮津市長）> 

・招致に向けて要望活動を行っていた「航空自衛隊ブルーインパルスによる天橋立上空での

展示飛行」の実施が、日本三景の日にあたる７月 21 日に決定した。 

・昨年８月に、令和６年度が市制施行 70周年の節目となることから、これを記念して「ブル

ーインパルスに天橋立の上空を飛んでもらえないか」と発案し、今井会頭とも相談する中

で、11 月に招致委員会を立ち上げ、12 月 27 日には、京都府知事と連盟で航空自衛隊に招

致に係る要望書を提出した。また、防衛省と航空自衛隊に対し、直接要望することができ

た。 

・ブルーインパルスの展示飛行は、全国的にも大変人気のあるイベントで、本市をはじめ、

近隣の海の京都エリアにも大きな経済効果をもたらすものと期待する。 

・メイン会場では、食や物販のブースを設置し、来訪者に海の京都の魅力を堪能していただ

くものにしていきたい。 

・府外からの来訪も多数あると想定される。大阪・関西万博を来年度に控える中、特に京阪

神からの輸送手段の構築も含め、受入環境の整備につなげたい。 

・イベント当日は宮津燈籠流し花火大会を上回る来訪者の入込みが予想される。海の京都７

市町の連携により受入態勢を強化し、万全の態勢で臨みたい。 

・本事業の成功に向け、京都府さんをはじめ地域の各種団体、事業所の皆様、陸・海・空の

自衛隊の皆様には、格段のご協力をお願いしたい。 

 

２ 実行委員会の設立について 

⇒設立趣意書について異議なく承認され、実行委員会の設立を確認。 

 

３ 議事 

（１）規約（案）について 

  ⇒規約（案）のとおり、異議なく承認。 

 

（２）役員等の選出について 

  ⇒以下のとおり、異議なく選任。 

（会長）宮津市長 城﨑雅文 

（副会長）宮津商工会議所会頭 今井一雄 

（監事）北近畿タンゴ鉄道㈱代表取締役社長 宮田英樹 

（顧問）衆議院議員 本田太郎、京都府議会議員 中島武文 



   （３）実施計画（骨子案）について 

     ⇒骨子案のとおり、異議なく承認。 

 

     【質疑応答】 

     （西日本旅客鉄道㈱京滋支社） 

・輸送計画においてポイントとなる飛行時間はいつ頃決まるのか。 

      ⇒早期の決定をお願いしている。現時点、５月末頃に航空自衛隊の現地調査が行われ、

以降、決定される予定。通常は 13:00～13:30 にかけて飛行するケースが多いと聞

いている。 

      ・過去に実施された経ケ岬（京丹後市）での入込み状況はどうだったのか。 

      ⇒今後、情報収集して共有していきたい。 

     （宮津天橋立旅館協同組合） 

      ・飛行が中止される場合の基準はあるのか。 

      ⇒悪天候は中止される。そのタイミングについては、今後、調整・確認していきたい。 

      ・中止された場合の連絡方法などはどうするのか。 

      ⇒SNS や YouTube などを活用し、タイムリーな情報発信手段を検討したい。 

     （天橋立観光協会） 

      ・観覧者は高台に登る傾向がある。例えば成相寺などもスポットになると考えられる

が施設の老朽化などの懸念材料もある。どこまで規制をかける予定なのか。 

      ⇒今後、警備計画を策定する中で、エリアや対応を検討していく。民間のビューラン

ドや傘松公園なども一定の抑制が必要になると認識している。安全第一を一番に調

整していく。 

      ・飛行時間帯が通常13:00頃とあったが、平時でもお客さんが多い時期でもあるので、

昼食時間帯を避けるなど飛行時間帯の配慮もお願いしたい。 

      ⇒事前周知はしっかりと行っていく。経済効果も大事な要素だが、まずは安全第一で

検討していきたい。どこまで配慮していただけるか分からないが、今後、調整して

いく。 

     （丹後海陸交通㈱） 

      ・飛行時間帯などが決まってくれば詳細を検討していきたい。傘松公園もキャパオー

バーにならないように受入対策についても社内で検討していきたい。 

     （WILLER TRAINS㈱） 

      ・飛行時間を早く知りたい。来場者の見込数なども情報提供いただく中で、しっかり

と警備面も検討していきたい。 

      ⇒来場者数は地域の輸送力も影響してくる。燈籠流し花火大会以上の入込み想定はし

ている。その中でパーク＆ライドなどの実施も検討していきたい。 

     （宮津市自治連合協議会） 

      ・市制施行 70 周年事業であるので市民の方とともにお祝いできる事業にしたい。 

       安全第一に実施できるよう市民にも協力を呼び掛けたい。 

      

 



（４） その他（今後の進め方等について事務局から報告） 

・実施まで３か月しかなく、時間的な猶予がない。各種計画の早期策定を進める。 

・北部７市町としっかり連携しながら準備を進める。 

 

４ 閉会（今井宮津商工会議所会頭） 

・既にブルーインパルスファンは動きだしている。宿泊施設に予約が入ってきている。 

・事故無く多くの方に喜んでいただけるものとなるよう、期間が短いが準備を進めたい。 

・どれくらいの方に来ていだだけるか分からないが、中丹、丹後エリアで対応していくこと

が必要になる。 

・飛行時間の基本は、太陽が一番高いときと聞いている。 

・天橋立は世界的にも美しい 360 度どこからでも見える砂州をもつ場所で、上空での飛行

は魅力的なものとなる。観覧範囲が広いだけに警備も大変になるが、事故無く実施できる

よう体制を構築していきたい。 

・関係者皆様のご協力をお願いしたい。 

 

以上 


